

Animation

Un après-midi avec des enfants

Déroulement de l'animation

Préparation

- Interpeler le prêtre et les catéchistes d'un lieu (une ou plusieurs paroisses, communauté linguistique, UP...), leur présenter le projet et l'animation voulue. Obtenir leur accord et leur appui.
- Se renseigner sur les locaux disponibles.
- Avec les catéchistes (ou autres personnes), préparer l'animation de l'après-midi sous forme d'ateliers ou de postes de rallye. Avoir toujours à l'esprit la dimension de la mission, proposer des exemples en lien avec une facette du pays hôte et de l'action.
- Type d'ateliers : jeux – liturgie (préparation de la messe des familles qui couronne l'après-midi) – cuisine – bricolage – dessins – chants/musique – conte – rencontre avec un témoin (ressortissant du pays qui vit dans la paroisse, paroissien qui s'est rendu récemment dans le pays hôte, prêtre, évêque...) – ou autres ateliers.
- Mettre au point une grille horaire de l'après-midi (prévoir un tournus pour les ateliers).
- Etablir un budget (frais pour chaque atelier, goûter...).
- Préparer une feuille de présentation de l'après-midi pour les parents avec inscription pour les enfants ; celle-ci sera transmise aux enfants par l'intermédiaire des catéchistes (connaître le nombre de participants facilite la tâche !).
- Demander l'appui de parents pour accompagner les groupes d'enfants d'atelier en atelier ou pour s'occuper d'un poste.
- Nommer un/e responsable pour chaque atelier ou poste, il/elle se chargera au besoin de se trouver des appuis nécessaires. Les responsables seront mis au courant du matériel dont ils auront besoin et de ce qu'ils auront à faire.
- Si des jeunes (ados, confirmands...) ont été interpellés, prévoir pour eux l'animation spécifique ados-jeunes et/ou un service spécial comme préparer le goûter, accompagner les groupes d'enfants, etc.

Animation

- ☺ Démarrer l'après-midi par une rencontre plénière qui permet de présenter l'après-midi ainsi que le pays à découvrir (voir CD images ou film). Ce moment est idéal pour apprendre les chants de la célébration et pour proposer une courte prière pour confier l'après-midi à Dieu.
- ☺ Former des équipes d'enfants et trouver une manière de distinguer les équipes : mettre par exemple aux enfants des bracelets de différentes couleurs (ficelles, bandelettes de carton coloré) ou un autre signe distinctif selon votre fantaisie.
- ☺ Donner au responsable de chaque équipe une feuille avec les horaires pour les changements d'atelier (l'ordre de succession sera différent pour chaque équipe !).
- ☺ Prévoir un goûter pour petits et grands. Pour la convivialité, prévoir un apéritif à la sortie de la messe ; à ce propos, milAmi donne des idées de recettes.
- ☺ Une fois les ateliers ou le rallye terminés, la messe des familles couronne l'après-midi en restituant le vécu et en faisant participer le plus possible les enfants. Prévoir un accompagnement musical par des paroissiens ou jeunes musiciens, chorale, etc. (le CD chants peut vous être utile.).
- ☺ Chaque année, un objet symbolique, en lien avec l'Eglise-témoin – cette année, des plaquettes de chocolat – sont proposés à la vente pour soutenir le projet missionnaire présenté aux enfants. La vente peut se faire par des enfants, à la sortie de la messe. La quête du jour peut aussi être remise à cette intention.



En guise de remerciement, un repas simple pourrait rassembler les organisateurs à la fin de la journée ou à un autre moment.



Cette animation dépendra beaucoup du nombre d'enfants inscrits et du nombre d'adultes disponibles. Modelez-la à votre guise, n'hésitez pas à puiser dans les ressources de votre créativité. Pour tout complément d'informations même pratiques, contactez l'équipe de Missio! (Du matériel pour les ateliers peut être commandé au moyen du bon de commande).

Bon après-midi avec les enfants !

missio

Echange et partage entre Eglises